



Cuando estuvo aquí en la tierra, Yeshúa haMashíaj dedicó gran parte de Su enseñanza a lo que acontecería en el fin de los tiempos. Hemos hablado de este tema durante los últimos Shabatot, y con razón: estar advertidos es estar armados. Las Escrituras nos enseñan que no somos como aquellos que no tienen esperanza (1 Tes. 4:13). Somos bienaventurados porque el Elohím de Israel nos dijo lo que sucederá. Al ver cómo los tiempos se aceleran, debemos reflexionar y prepararnos.

La Perspectiva de Rabí Akiva

Hay una historia muy significativa sobre Rabí Akiva. Caminando junto a sus discípulos entre las ruinas del Beit HaMikdash (Templo), ellos se lamentaban, lloraban. Pero Rabí Akiva estaba



lleno de alegría. Le preguntaron:

«Rabí, ¿cómo puedes alegrarte? ¡El Templo está destruido, el pueblo disperso!» Él respondió:

«¿Acaso Adonái no nos advirtió que el Templo sería destruido? ¡Si esa profecía se cumplió, también se cumplirán las demás!»

La tradición judía divide la historia en dos eras: olam hazé (עולם הזה – esta era) y olam habá (עולם הבא – la era venidera). Si el Templo fue destruido, eso indica que la era del Mashíaj está por venir. Y esa esperanza llenaba a Rabí Akiva de gozo.

El Conocimiento Cambia Nuestra Reacción

Cuando el Eterno nos advierte, nuestra reacción ante las dificultades es completamente distinta. No somos insensibles, pero sí sabemos lo que viene. Estamos preparados. Esto nos da fortaleza interior.

¡Adonái Tsevaot (יהוה צְבַאוֹת) está con nosotros, no temeremos!

El Poderoso Testimonio del Tehilím (Salmo) 45

Veamos lo que nos dice el (Tehilím 45 תְּהַלִּים):

«Elohím es nuestro refugio y nuestra fuerza, una ayuda pronta en las tribulaciones. Por tanto, no temeremos, aunque la tierra sea removida y los montes se deslicen al corazón del mar.» (Tehilím 45:2-3)

Esto es exactamente lo que vimos recientemente en el terremoto en Kamchatka: las montañas se movieron hacia el mar.

«Braman las aguas, se agitan; tiemblan los montes a causa de su braveza. Hay un río cuyas corrientes alegran la ciudad de Elohím, el santuario de las moradas del Altísimo.» (Tehilím 45:4-5)

BW TORAH VIVIENTE

Los comentaristas explican que esto es una profecía sobre Yerushaláyim (Jerusalén יְרוֹשָׁלַיִם), que aunque todo se desmorone, está bajo el resguardo divino.

«Elohím está en medio de ella; no será movida. Elohím la ayudará al clarear la mañana.» (Tehilím 45:6)

Este versículo habla de la gueuláh גְּאֻלָּה (la redención), y una de las formas de llamar al Mashíaj es "la Estrella de la Mañana".

«Una estrella saldrá de Yaakov» (Bemidbar 24:17 בָּמִדְבַּר)

La Presencia y el Juicio de Adonái

«Bramaron las naciones, titubearon los reinos. Él dio Su voz, y la tierra se derritió. יהוה Tsevaot está con nosotros; nuestro refugio es el Elohím de Yaakov. Venid, ved las obras de Adonái, que ha hecho desolaciones en la tierra. Hace cesar las guerras hasta los fines de la tierra, quiebra el arco, corta la lanza, quema los carros en el fuego. "Deteneos, y sabed que Yo soy Elohím; seré exaltado entre las naciones, enaltecido seré en la tierra." יהוה Tsevaot está con nosotros; nuestro refugio es el Elohím de Yaakov. ¡Gloria!» (Tehilím 45:7-12)

La frase "deteneos" también puede entenderse como un llamado al Shabat שַׁבַּ — detener nuestra actividad en acto de fe, confiando en que Elohím cuida de nosotros.

La Esperanza en los Moadím (Tiempos Señalados)

Nos acercamos a las festividades de otoño: Rosh haShaná רֹאשׁ הַשָּׁנָה, Yom Kipur יוֹם כִּפּוּר, Sukot סֻכּוֹת. Según la tradición judía, todo culminará en estas festividades, por lo tanto, el desenlace final también está marcado por ellas.



¿Cuál es la Sabiduría?

La Mishlé (Proverbios מְשְׁלֵי) nos dice:

«La sabiduría del entendido está en conocer su camino; la necedad de los insensatos es engaño.» (Mishlé 14:8)

Conocer el camino que Elohím ha trazado para nosotros es sabiduría. No es una historia cíclica. Es un plan claro: creación, caída, redención, restauración final.

Estamos avanzando hacia los últimos tiempos. Y Adonái nos dio una misión para esta etapa: vigilar, estudiar las Escrituras, y orar. Como dijo nuestro Mashíaj, no seamos como las cinco vírgenes insensatas sin aceite.

¡Es Tiempo de Despertar!

«Haced esto, conociendo el tiempo, que ya es hora de despertarnos del sueño, porque ahora está más cerca nuestra salvación que cuando creímos. La noche está avanzada, y el día se acerca. Desechemos, pues, las obras de las tinieblas y vistámonos las armas de la luz.» (Romiyim 13:11-12)

«Mirad también por vosotros mismos, que vuestros corazones no se carguen de glotonería, embriaguez y de los afanes de esta vida, y venga de repente sobre vosotros aquel día. Porque vendrá como lazo sobre todos los que habitan sobre la faz de toda la tierra. Velad, pues, en todo tiempo orando que seáis tenidos por dignos de escapar de todas estas cosas que vendrán, y de estar en pie delante del Ben Adam (Hijo del Hombre).» (Lugá 21:34-36)

La oración nos prepara para presentarnos ante Yeshúa haMashíaj no como acusados, sino como amados que Le esperaban y Le obedecían.



No Perdamos el Tiempo

«Por lo cual dice: Despiértate, tú que duermes, y levántate de los muertos, y te alumbrará el Mashíaj. Mirad, pues, con diligencia cómo andáis, no como necios sino como sabios, redimiendo el tiempo, porque los días son malos. Por tanto, no seáis insensatos, sino entendidos de cuál sea la voluntad de Elohím.» (Efesiyim 5:14-17)

Redimir el tiempo significa aprovecharlo al máximo, llenarse del aceite, y activar el talento que habíamos enterrado.

Esperamos a Mashíaj, No Solo el Fin de la Guerra

No esperemos que la guerra acabe para "volver a lo de antes". ¡Esperamos al Mashíaj! No podemos regresar a lo mismo. Este es tiempo para revisar prioridades y avanzar.

«Pero si aquel siervo dice en su corazón: Mi adón tarda en venir; y comienza a golpear a los siervos y siervas, y a comer, beber y embriagarse, vendrá el adón de aquel siervo el día que no espera, y a la hora que no sabe, y lo castigará severamente, y le asignará su parte con los infieles. Aquel siervo que conoció la voluntad de su adón, y no se preparó ni hizo conforme a su voluntad, recibirá muchos azotes; pero el que sin conocerla hizo cosas dignas de azotes, será castigado menos. A todo aquel a quien se haya dado mucho, mucho se le demandará; y al que mucho se le haya confiado, más se le pedirá.» (Luqá 12:45-48)

No estar preparados y no hacer Su voluntad es lo más serio. Elohím nos da la oportunidad de prepararnos y advertir a otros.



Un Testimonio que Atrae

Ahora es el momento para compartir: testimonios, materiales, el mover del Eterno en nuestra Kehiláh y en Su pueblo. Él no ha terminado con Israel. Como dice:

«En aquellos días, diez hombres de todas las lenguas de las naciones tomarán del manto de un yehudí, diciendo: "Iremos con vosotros, porque hemos oído que con vosotros está Elohím."» (Zejaryáh 8:23)

Y nuestro Mashíaj dijo:

«No me veréis más, hasta que llegue el momento en que digáis: Baruj Haba Beshem Adonái (¡Bendito el que viene en el Nombre de Adonái!).» (Luqá 13:35)

Conclusión: El Gozo en Medio del Dolor

Debemos prepararnos para lo que viene. Yeshúa advirtió sobre hambres, pestes, terremotos, pero dijo que esto sería solo el inicio de los dolores de parto (ver Matityahu 24).

Pero no tenemos miedo, porque sabemos el camino. Esa es la sabiduría del entendido: saber de dónde venimos y hacia dónde vamos.

En el profeta Yesha'yah (Isaías יְשַׁעְיָהוּ) está escrito:

«Yo los llevaré a Mi monte santo y los alegraré en Mi casa de oración; sus ofrendas y sus sacrificios serán aceptos sobre Mi altar; porque Mi casa será llamada casa de oración para todos los pueblos.» (Yesha'yah 56:7)

Una traducción más exacta dice: "los alegraré en Mi casa de oración". La alegría es señal de oración verdadera. Y nuestra fuente de gozo es Adonái mismo. ¡No cedamos nuestras posiciones, ni dejemos que lo externo nos robe el gozo!



Porque la sabiduría del entendido es conocer su camino, y el gozo en Adonái es nuestra fuerza.

+Recursos del Ministerio Judío Mesiánico de Biblia Toráh Viviente Para Maestros, Traductores y Estudiantes: https://bibliatorahviviente.github.io/recursos/